



Redacción y Administración:
Gral. Primo de Rivera, 6 pral.

Teléfonos:
Redacción 2042
Administración 1882

109.000 pesetas entregadas por una compañía comercial y aquí

50.000 donadas al Caudillo para los pobres

Por don Fernando de Arda, director en España de los negocios de la International Business Machine Corporation, de Nueva York, y en nombre de su presidente, mister Thomas J. Watson, ha sido entregado a Su Excelencia el Jefe del Estado un donativo de 50.000 pesetas para que las reparta a su elección entre personas necesitadas. Asimismo, y con análogo fin, ha hecho entrega al ministro de Asuntos Exteriores de 25.000 pesetas.

Su Excelencia el Jefe del Estado ha expresado su agradecimiento por esta nueva manifestación de los generosos en estas Pascuas los señores Mr. Watson, recordando que no es la primera vez que este señor envía donativos a España.

De este modo ha significado el interés y simpatía que nuestra patria le merece. Además de los anteriores donativos el señor Watson ha hecho en estas Pascuas los siguientes: 10.000 pesetas al delegado nacional de Auxilio Social; 5.000 al párroco don José Collado para los suburbios de Tetuán de las Victorias; 5.000 al alcalde de Madrid, para los pobres del distrito de Buena Vista; 2.500 al presidente del Colegio de Huérfanos de la Prensa; 2.500 al Asilo de San Rafael y 9.000 a distintas asociaciones benéficas para los suburbios de la capital.

De esta forma ha quedado distribuido el donativo de 109.000 pesetas que para estos fines ha enviado Mr. Thomas J. Watson. — Cifra.

HOY EN EL MUNDO

ESPAÑA

La Sala de Gobierno del Tribunal Supremo ha visitado a S. E. el Jefe del Estado para hacer patente su adhesión a la nota que ha publicado el último Consejo de Ministros.

ALEMANIA

Ayer continuó el proceso de Nuremberg, en el que se puso de manifiesto el plan nazi para la "liquidación" de los judíos. Ha sido puesto en libertad el ex regente de Hungría, almirante Horthy.

FRANCIA

La Unión Polaca Católica, en una reunión celebrada en Lille, se ha puesto al lado del Gobierno exilado en Londres.

La Sala de Gobierno del Tribunal Supremo se adhiere a la nota del Consejo de Ministros

Han visitado al Caudillo quien contestó agradeciendo el ofrecimiento de lealtad que expuso el Pte. Sr. Castán Cobeña

Madrid, 3.—A mediodía de hoy, la sala de Gobierno del Tribunal Supremo se trasladó al Palacio de El Pardo, donde fué recibida por S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

Formaban dicha Junta el presidente del Tribunal Supremo, don José Castán Cobeña; el fiscal, señor Plaza; el presidente de la Sala Primera, señor Rubio; el de la Sala Segunda, señor Casal; el presidente interino de la Sala Tercera, señor Muñoz Lorente; el presidente de la Sala Cuarta, señor Gallo; el de la Sala Quinta, señor Lacalle, y el vicesecretario de Gobierno, señor García Valdés.

El presidente del Supremo, señor Castán Cobeña, pronunció las siguientes palabras:

"Excelencia: La Justicia, que es el más grande pilar de toda nación civilizada, cuyos administradores, los Tribunales, no constituyen una mera función del Estado, sino que al ostentar oficio del mismo Dios, como se enseña en las escuelas, forman con ella la entraña y esencia de la paz; pero a la vez tienen como básico postulado de su independencia la separación de cuanto concierne a la propia administración del Estado, permaneciendo al margen de cuanto se estima su gobernación por el Poder Ejecutivo, limitándose a la debida aplicación de sus leyes y demás disposiciones que se dicten.

Pero este principio estatuido en nuestras leyes orgánicas, no obsta ni puede obstar a que en momentos críticos y esenciales para la vida de la Patria y, por ende, de su misma Justicia, se expresa por su propio impulso en la forma más en consonancia con sus esenciales fines.

Tal es el caso que motiva la nota dada por el Gobierno después del último Consejo de Ministros, celebrado bajo la presidencia de V. E., en la que de modo tan acertado y viril vela por los principios inmutables del Estado nacional frente a las insidias y maquinaciones que tratan de perturbarlo.

Ello obliga a que esta presidencia y Sala de gobierno del Tribunal Supremo, máxima representación que ostenta de todos los Tribunales de la jurisdicción ordinaria, rompiendo este proverbial silencio antes aludido y del modo más sereno y consciente de su singular momento, se adhiera fervientemente al Jefe del Estado en cuyo nom-



bre se administra justicia y a su Gobierno, estimando que con ello no hace una vez más que aplicar la "constans et perpetua voluntas jus" (Pasa a la pág. 4.)

El almirante Horty en libertad

En su última etapa fué enemigo de Hitler

Londres, 3.—El almirante Horty, que se hallaba encarcelado en Nuremberg en espera eventual de que prestara declaración en el proceso contra las figuras del nazismo, ha sido puesto en libertad, según manifestaciones del jefe de Seguridad interior en la cárcel de aquella ciudad, comunican a la agencia Reuter.

Es opinión corriente en Nuremberg—añade el informe—que han intervenido en favor del Regente que fué de Hungría, elevadas personalidades sucas.

También se dice que ha sido puesto en evidencia que Horty, en la última etapa de su gobierno, se volvió contra Hitler.—Efe.



sentantes en tales partidos para que ocupen puestos en el Gobierno rumano ampliado.

CONVERSACIONES DE LA COMISION ALIADA

Londres, 3.—Un comentarista oficioso británico ha declarado que los representantes ingleses y norteamericanos en la comisión tripartita rumana han celebrado conferencias con los dirigentes de la oposición.

Agregó que Harriman y Clark Klerc han conferenciado por separado con los dirigentes de la oposición con el propósito de elegir repre-

Este número vale 25 ctms.

Una chispa eléctrica le cayó encima sin matarle Le quemó los ropas y mató la caballería que montaba

Huelva, 3.—Una chispa eléctrica cayó sobre el joven de 17 años, Juan Rodríguez Castilla, vecino de Almonte, sin que milagrosamente haya sufrido otro daño que varias quemaduras en la cabeza y pecho. El hecho ocurrió cuando el muchacho se dirigía al campo montado en una caballería. La chispa mató al animal y prendió fuego en las ropas de Juan, que fué auxiliado por varios campesinos. — Cifra.

"Nuestros problemas domésticos tan difíciles como los internacionales"

El año 1946 será el año de nuestra decisión. Hemos de ser dignos del pueblo sencillo que hizo grande y libre a nuestra Patria

Discurso que pronunció ayer por radio el Presidente Truman

Washington, 4 (madrugada).—El presidente Truman, en un discurso radiado, ha proclamado que el año 1946 será el "año de decisión" de Norteamérica.

"Este año—dijo—tendremos que adoptar la decisión que determinará si vamos a ganar o no este gran futuro en nuestra patria por el que luchamos tan valientemente.

Nuestros problemas domésticos de postguerra son tan graves y en muchos aspectos tan difíciles como nuestros problemas internacionales. A menos que podamos hacer frente prontamente a la necesidad de obtener una plena producción y empleo en el país nos encontraremos frente a graves consecuencias. Serán graves no sólo por lo que significan para el pueblo norteamericano como tal, sino también por lo que puedan afectar a nuestra posición como líderes entre las naciones del mundo.

ATAQUES AL CONGRESO

El Presidente advirtió que los próximos meses serán difíciles. Criticó al Congreso por sus dilaciones en la reconversión para tiempos de



paz. Dijo que el Congreso había hecho todo lo debido al cumplir sus responsabilidades en asuntos exteriores; pero cuando nos volvemos a nuestros problemas domésticos no encontramos resultados similares de objetivos conseguidos y progresos.

Subrayó que los principales objetivos que deben ser alcanzados son reconvertir la economía de guerra a economía de paz, tan rápidamente que sea posible conservar los

Grupos especiales para exterminar a los judíos

Uno de estos grupos mató en un año 90 000 personas

El general Ohlendorf que lo mandaba declaró ayer en Nuremberg

Nuremberg, 3. — A las diez y cuatro minutos de esta mañana se abrió la sesión. El primero en hacer uso de la palabra fué el fiscal Harri. El cual ha continuado estudiando el caso de Kaltenbrunner, aportando más documentos demostrativos de la responsabilidad del acusado.

Kaltenbrunner no ha comparecido hoy tampoco ante el tribunal por encontrarse aún en el hospital. El fiscal norteamericano dice que el décimo crimen cometido por Kaltenbrunner, fué la persecución de los judíos y el designado con el número 11. La persecución de las iglesias, que era uno de los fines fundamentales de las S. D.

El acusador auxiliar, Amen, reclama la comparecencia del testigo Otto Ohlendorf, de 38 años de edad, general de la policía y jefe de la sección tercera de las S. D. El testigo, declara en ríe con las manos a la espalda y sin dirigir la vista a los acusados. Utilizando un gráfico mural, describe la organización y afirma que un convenio escrito fué firmado antes de la campaña rumana entre la oficina principal de seguridad del Reich y el Alto Mando, por el que se disponía el uso de grupos especiales expedicionarios, "liquidadores" a los judíos y a los comisarios políticos capturados en el frente oriental. Añade a continuación que estos grupos expedicionarios eran conocidos con el nombre de "einsatz" y que llevaban las letras A, B, C y D para su designación correspondiente a cada uno de los cuatro grupos de ejércitos del frente ruso con el fin de

reforzar la retaguardia. El propio Ohlendorf, estaba encargado del grupo expedicionario D.

El fiscal norteamericano John Amen, pide a Ohlendorf que explique sus obligaciones oficiales, es decir la de estos grupos especiales. «Se nos dieron instrucciones orales—responde—para que los judíos y los comisarios políticos soviéticos fuesen liquidados». Y a continuación añade que según le dijo Himmler, fué el propio Adolfo Hitler quien personalmente dió la orden de liquidación en una conferencia del Alto Mando.

Durante sus declaraciones, Ohlendorf ha dirigido rápidas ojeadas a los acusados, pero de ordinario ha tenido la vista fija hacia arriba o mirando a la tribuna pública.

Una orden del XI Ejército, mandado por von Sotkorodet y más tarde por Monnstein, disponía que las "liquidaciones" se efectuaran, por lo menos a 200 kilómetros de: Cuartel General del Ejército. Y otra orden del mismo XI Ejército, disponía que el grupo expedicionario acelerase el exterminio con el fin de aliviar la amenaza de inanición y la escasez de alojamiento.

El grupo de Ohlendorf D, desde junio de 1941 hasta 1942 mató un total de 90.000 hombres, mujeres y niños. Dijo que él personalmente asistió a muchas ejecuciones en masa y que había inventado métodos para llevarlas a cabo. «Era mi idea que aquellos que iban a ser ejecutados no debían tener conocimiento de ello hasta el último minuto, de forma que nosotros les decíamos simplemente que les llevábamos a otra región. Hasta 1942, hombres, mujeres y niños eran asesinados juntos en zanja, antitanques o en trincheras. Bajo las órdenes de Himmler, después de 1942, las mujeres y los niños eran ejecutados en cámara de gas y grupos de quince a veinte. Mis hombres no querían las cámaras de gas, decían que no les agradaba.»

Bajo el implacable interrogatorio del fiscal, el testigo detalla y describe la organización y el procedimiento seguido para las típicas ejecuciones en masa. Dice que con

La Unión Polaca Católica de Francia resuelve apoyar al gobierno exilado de Londres

Así lo han decidido en una reunión de Lille

París, 3.—La organización polaca más importante existente en Francia—Unión Polaca Católica—celebró una reunión en Lille, en la cual tomó la resolución de apoyar en todo momento al Gobierno polaco de Londres.

Con ello se hace constar que las actuales condiciones de vida en Polonia no permiten la celebración de elecciones libres.

En los círculos políticos de Francia se interpreta esta decisión como una respuesta clara a las proposiciones de colaboracionismo formuladas por los comunistas.

Ángulo de la Ciudad

Hate una exposición de gozos

UNA colección de gozos o de estampas archivada en una cartera es algo que interesa casi sólo a los verdaderamente aficionados, ya que su examen es incómodo y hasta monótono. Pero una colección extendida y bien dispuesta en una sala como la que estos días puede contemplarse en uno de los locales de Acción Católica de esta ciudad, es algo que retiene la atención de cualquier visitante, incluso de los menos dados a esta modalidad del coleccionismo, puesto que allí se ven o se adivinan muchas cosas curiosas que seguramente posarían desapercibidas al que se limitase a pasar, con displicencia acaso, las hojas de un álbum. En la exposición se domina todo de un golpe de vista y el examen de cada pieza se hace fácilmente comparándola y relacionándola con las demás.

Por tratarse de un considerable número de gozos pertenecientes todos a la diócesis gerundense, la colección que exhibe Jaime Pumarola adquiere un relieve especial pues por ella uno se hace cargo de lo arraigada que está en nuestro pueblo esa costumbre de cantar los gozos en alabanza de Jesús, de la Virgen y de los Santos hasta el punto que puede decirse que no hay imagen objeto de veneración especial que no tenga sus gozos; y no sólo las que se cobijan en los templos sino hasta algunas de las que reciben el homenaje de los fieles en hornacinas callejeras. Y así se explica que no haya en los pueblos solemnidad religiosa medianamente destacada sin el ingenuo y devoto colofón de esas coplas en las que su frecuente pobreza literaria viene suplida con creces por el acento agradable de su melodía y por el devoto entusiasmo con que la va desfilando el pueblo.

Por eso podemos decir que los gozos son no solamente un curioso y a veces preciado documento tipográfico y folk-lórico sino además un exponente de la piedad sencilla e inefable de nuestras gentes.

GERION

Precios máximos de la carne en esta provincia del 3 al 9 del actual

De acuerdo con lo dispuesto por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, los precios tope máximos que regirán en esta provincia, para las diferentes clases de carne, durante los días del 3 al 9 del actual, serán los siguientes:

- Vacuno mayor: 18'85 pesetas kilo.
- Vacuno menor: 25'05 id.
- Lanar y cabrío mayor: 14'75 id.
- Lanar y cabrío menor: 26'55 id.

Recuerde que...

...la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes ha dispuesto que todos los hoteles y restaurantes de la Península incluyan en las minutas de los almuerzos y comidas que cada día sirvan a sus clientes un plato en cuya composición figuren tomates canarios.

...los preceptos contenidos en el Decreto de 2 de marzo de 1944 establecen el pago de un socorro de quince días de jornal a la familia de todo trabajador que fallezca de muerte natural, socorro que las Empresas vienen obligadas a abonar a los derechohabientes de aquél en la forma establecida por el citado Decreto.

...el festival organizado por la Delegación provincial del Frente de Juventudes con motivo de la llegada de los Reyes Magos y Concurso de farolillos, tendrá lugar mañana, a las 4'30 de la tarde, en el Teatro Municipal.

venta al público, deberán ser aumentados en el importe de los arbitrios e impuestos municipales que pueda haber establecido, que correrán a cargo del mismo; quedando obligados los industriales carniceros, a fijar precios inferiores, según sea la clase de carne que se expendan.

Gerona, 2 de enero de 1946. — El Gobernador Civil, presidente.

Ayer a las tres y media de la tarde tuvo lugar el sepelio de los restos mortales de don Luis Casellas y Verdager, fallecido anteayer tarde tras penosa enfermedad.

Don Luis Casellas fué en vida un modelo de virtud, consagrando su existencia al hogar, por lo cual era muy querido por sus familiares. Su honradez y altas cualidades morales le habían granjeado gran cantidad de amigos, siendo estimado por cuantos le conocían.

Expresamos nuestro más sentido pésame a sus familiares, y en particular a su viuda doña Concepción de Casellas y a su hijo José.

✠

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. JOE M. A BAFULL VIDAL

que ha fallecido a la edad de 72 años después de haber los Auxilios Espirituales

(E. P. D.)

Su afligidos: hijos don José M. M. Asunción y Juana, hijos políticos Sra. Teresa Mallol y D. Gaspar de Pabó, nietos, hermana, hermanas políticas, primo, sobrinos y demás parientes al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y agradecerán la no omisión de ellas. Se tendrá lugar hoy viernes día 4 a las 15'30 horas desde su domicilio Fernando Aguiló, 3, pral., a la iglesia parroquial del Mercadal y de allí a su última morada por todo lo cual se quedarán sumamente agradecidos.

Gerona, 4 de enero de 1946.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

GERONA

AYUNTAMIENTO

SERVICIOS. — Por no llevar luz, ni timbre de aviso, en sus bicicletas respectivas, han sido denunciados por la Guardia Urbana Diurna, sus propietarios, sancionándolos la Alcaldía.

— Por infringir el R. de R. a la V. y M. han sido retirados de la vía pública, por la G. U. D. Juan Alsina, y su hermana Alicia, de 14, y 13 años, respectivamente, naturales de Igualada (Barra) transeúntes.

**LICORES
ALTAMS**

ESPECTACULOS

COLISEO IMPERIAL:
"El gendarme desconocido"

Hemos de reconocer, y éste es el mejor elogio de la película, que nos sorprendimos ante esta nueva actuación del popular Mario Moreno, más conocido por "Cantinflas". Porque en este film hay gracia chispeante, enredo bien llevado y notables aciertos de presentación, hermanados con la gracia del artista sin incurrir en chabacanerías ni en excentricidades demasiado grotescas, que era lo que ocurría en las anteriores producciones donde intervenía este actor mejicano.

El Director ha sabido aquí equilibrar mejor las aptitud

De Enseñanza

Exámenes extraordinarios en Europa

A petición de la Jefatura Nacional del S.E.U., S.E. el Ministro de Educación Nacional, se ha servido autorizar la celebración de una convocatoria de exámenes extraordinarios en las Facultades Universitarias y Centros Docentes de carácter Superior, para aquellos alumnos a quienes falten una o dos asignaturas para terminar sus carreras.

El Alcalde regresó a Gerona

El pasado lunes regresó a nuestra ciudad el Alcalde, don Alberto de Quintana, procedente de Madrid en donde asistió a la reunión del pleno de las Cortes Españolas.

El señor Quintana se reintegró a las funciones de su cargo.

Muy Sr. mío

Cartas al Sr. Director

Sr. Director de LOS SI- TIOS de Gerona. Ciudad.

Muy Señor mío:

Digna de elogio y agradecimiento es la idea y el hecho de dar el próximo sábado una representación de los "Pastorcillos" en el Teatro Municipal, con la presentación de los Reyes Magos y el concurso de Farolillos. Tanto más de agradecer, por tener acceso a ella todos los niños de Gerona por humildes que sean.

Creo que conmigo muchos padres y abuelos desearán presenciar no sólo el artístico y notable festival sino el entusiasmo y alegría de sus pequeños.

Por ello merece toda suerte de plácemes y agradecimientos el Frente de Juventudes y el Cuadro Escénico que llevan a cabo esta hermosa fiesta a la cual toda la Ciudad debe mostrarse reconocida.

Pero, y perdonen los abnegados organizadores si siempre se pide más, creemos que la hora señalada es inoportuna. Si empiezan la fiesta a las seis de la tarde y se desarrolla todo el programa, terminará por lo menos a las nueve, hora intempestiva en este tiempo para que los pequeños calientes de la atmósfera del teatro, regresen a sus casas. Hora, además, que estorba el cuidado vivir que recomienda la Puericultura para la salida la cena y el acostar a los niños.

¿No podría, señor Director, recomendar que el espectáculo comenzara a las tres? Los niños de Gerona lo agradecerían, porque ahora, francamente aunque el programa va dedicado a ellos el horario es siempre el que se señala para los mayores.

Muy agradecido a la buena atención que quiera reservar a estas líneas, se ofrece suyo affmo. s. s.

y. e. s. m.
Pedro Sánchez

Radio Español de Gerona

- 12'30 Obertura.
- 12'35 Radio Fémina.
- 13'00 «Los Gavilanes» de Guerrero.
- 13'36 Boletín de información y Boletín.
- 13'45 Canciones por Tino Rossi.
- 14'00 Hora Santoral. Discos solicitados.
- 14'15 Respuesta al minuto.
- 14'30 Revista Cine-Radio.
- 15'00 Últimas novedades.
- 15'30 Cierre.
- 19'30 Obertura.
- 19'35 Obras de Strawinsky.
- 20'00 Notas oficiales. Música de baile.
- 20'30 Cantare: del Norte.
- 21'00 Hora exacta. Disposiciones oficiales.
- 21'10 Discos solicitados.
- 21'45 Radio Nacional de España.
- 22'15 Fragmentos de «Don Manolito» de Sorozábal.
- 22'45 Velada selecta.
- 23'00 Cierre.

CLINICA DENTAL VILA REIG RAYOS X

Consulta todos los días, excepto lunes y horas convenientes
PLAZA SAN FRANCISCO, 18, pral., 2.
TELEFONO 1539

REYES

Extenso surtido de bicicletas

Contado y plazo
A Varez de Castro 2
GERONA

Estilo LENCERIA FINA BORDADA

CASPE, 22 (lado teatro Tivoli)

Señora:

Antes de comprar una mantelería, juego de cama, colcha o ropa interior de Lencería fina bordada, honrennos con su visita y podrá elegir del mejor surtido alguna de nuestras creaciones.

Barcelona

Religiosas CUARENTA HORAS

SANTOS DE MAÑANA Vigilia de la Epifanía. — Stos. Telesforo, p. y mr.; Rogelio y Gerlaco, cfs.; Simeón Estilita, monje, y Santas Emilana y Apolinaria, vgs.

MISA DE MAÑANA De la Vigilia de Epifanía, semidoble, color blanco; segunda oración de San Telesforo, p., tercera de la Santísima Virgen, Credo, prefacio de Navidad.

Continúan en la iglesia del Mercadal. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

Religiosas

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia del Mercadal. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

VALENCIA.—La mayoría de personas que se sienten apáticas, deprimidas, desganadas, con dolores de cabeza, con enfermedades en la piel y con granos y sarpullidos en la mayor parte del cuerpo, sin ánimos para nada y su estado es enfermizo, deben sus dolencias a su sangre viciada por el mal y deficiente funcionamiento de sus intestinos y aparato digestivo.

Cuanto molestias se evitarían y que bien se sentirían si conseguirán limpiar su sangre y normalizar sus intestinos!

Pueden conseguir salud y optimismo con el Jarabe Pagliano, del Prof. Ernesto Pagliano, preparado completamente vegetal que tiene la propiedad de descomponer y depurar el organismo.

El Jarabe Pagliano no perjudica ni causa ningún mal, y se utiliza como preventivo en las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, etc.

Se vende en todas las farmacias en Jarabe, Polvos, Comprimidos, Sellos y Panpagliano. C. C. S. 7533.



Hockey sobre patines

El Gerona y el G. f. y f. G. vencieron a los Clubs Unión y C. N. Reus el domingo

La pista de Vista Alegre ofreció el pasado domingo el aspecto de las grandes festividades deportivas. La visita del Unión Club de Barcelona, campeón de España ofrecía a nuestra afición la posibilidad de una reedición de la final de Reus. No fue así, ya que la superioridad de los colchoneros se hizo evidente desde el primer momento y los unionistas son la sombra de aquel veterano conjunto que llegó —como fuese— a calzarse el título máximo de la nación.

El encuentro se desarrolló en plan de exhibición colchonera y se marcaron los goles que la delantera local quiso. En ella brilló extraordinariamente Bassó, verdadera realidad hockeística. Serra nos deleitó con magníficas jugadas y fué el jugador completo de siempre; aunque merece una leve crítica por su afán de corretear ante el marco propio, que ante algún equipo oportunista puede costar buenos disgustos. Caballé apenas tuvo trabajo y se mostró colodadísimo. Montaña bregó con entusiasmo. Y a sí mismo Coll. A Trias lo vimos desconocido. Creemos que es un buen jugador al que sólo le falta un poco de facilidad de correteo. Y sobretodo debe superarse, lo que puede conseguir con facilidad.

Del Unión el mejor fué el veterano Zurita. Noguera se desmoralizó demasiado pronto. Los demás carecieron de profundidad.

INDICE

DEL ENCUENTRO

A las órdenes de Pardo, que tuvo un arbitraje fácil, los equipos se alinearon:
Unión Club: Noguera, Zurita, Hernández, Manuel y García.
Gerona C. de H.: Caballé,

Montaña, Serra, Coll, Bassó y Trias.

Desde el primer momento el Gerona teje excelentes combinaciones. Serra marca tres tantos. Bassó el cuarto. Coll el quinto. Y la delantera local obtiene tres tantos más, uno por cabeza. En el segundo tiempo la goleada aumenta. Serra logra el noveno. Bassó, magnífico de regate, marca por tres veces. Y Serra, en las postrimerías, el número trece. Todo ha constituido una exhibición gerundense.

Riano

TRIUNFO DEL G.E. Y E.G. SOBRE EL REUS

Fuimos a Reus con la firme esperanza que la potencialidad defensiva del equipo encarnado sería capaz de neutralizar a la delantera blanquinegra y que las condiciones de juego de ambos "cincos" (tan dispares) nos ofrecerían un partido lleno de emociones. Y así sucedió en la pista de la carretera de Alcolea.

Los continuos ataques de los propietarios del terreno, neutralizados serenamente por la defensiva gerundense, no quedaban sin réplica puesto que Vallmajor puso en más de un aprieto a la defensa reusense, y durante todo el primer tiempo el marcador no funcionó.

Antes de los primeros diez minutos se conseguía el primer tanto de los encarnados gerundenses, que al afirmarse en sus propósitos obstaculizaba aun más las posibilidades de los reusenses de alcanzar una victoria. El juego se equilibró más y buscando unos afianzar el resultado y los otros, sin darse por vencidos, intentaron cambiar el sesgo del partido por todos los medios a su alcance, pero al encontrarse con la misma fortaleza defensiva del pri-

mer tiempo (incluso más reforzada) fracasaron en su propósito.

Faltando unos 8 minutos para terminar Vallmajor consigue el segundo tanto gerundense después de brillante avance y el desaliento en los de Reus es notorio, cosa aprovechada por el "Grup" que insiste repetidamente en el ataque. Hay una jugada que pareció tanto, y dos magníficas intervenciones del canchero reusense.

El árbitro señor Lacambra estuvo bien. Señaló con buen criterio las faltas cometidas... no dejó ensuciar el juego.

El equipo del G.E. y E.G. se formó como sigue: Caula, Estragués, Coll II, Busquet I, Vallmajor (reserva Coll III).

M.

Anuncios económicos

"LA OCASION". COMPRA Y VENTA DE ROPAS USADAS. Ballesterías, 38. GERONA.

DESINFECCION - DESRATIZACION - APLICACIONES CIANHIDRICAS. — Delegado en Gerona Enrique Vergés - Jaime I, 68 - Tel. 1909.

ARRIENDO gran finca para pastos, cabida 200 ovejas. Los sábados, Hotel del Centro, de 11 a 1. Señor Sabatés. Interesan fincas rústicas de 10.000 a 100.000 duros.

REPARACION de toda clase de artículos de goma. Comercial Padrós, San Francisco, 2.

URGE vender tienda mercería y confecciones con vivienda. Prestaré en primera hipoteca, 40.000 pesetas. Informes: E. Carreras (La Rodona, 20).

RADIO-REPARACIONES. Laboratorio técnico, materiales de calidad, precios sin competencia, Pla Hermanos y Cia., Plaza Marqués de Camps, núm. 1.

MOTORES eléctricos, grupos bombas, marcas de calidad. Pla Hermanos y Cia., Plaza Marqués de Camps, 1.

COMPRA-VENTA ropas usadas. Barca, 17, LA LIQUIDADORA.

ANUNCIOS OFICIALES

Don Pedro Bretcha Galí, Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de la Muy Leal Ciudad de Olot;

Hago saber: Que inserto en el "Boletín Oficial" de la provincia, número 149, correspondiente al día 13 del pasado mes de diciembre, edictos de subastas para arrendamiento del Teatro Principal, propiedad de este Municipio y segunda subasta para ejecución de las obras de explanación, de fábrica y accesorias para ampliación del abastecimiento de esta ciudad, se hace público que el plazo de presentación de pliegos para optar a ambas subastas, termina el día ocho del actual mes de enero, a las trece horas, la del arrendamiento del Teatro Principal y a las doce horas del mismo día la de las obras para ampliación del abastecimiento de aguas a esta ciudad.

El acto de apertura de pliegos se celebrará el día nueve del actual mes, la del

Teatro Principal a las once horas y treinta minutos y la de ampliación del abastecimiento de aguas a las doce horas del mencionado día, ambas en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Olot, dos de enero de mil novecientos cuarenta y seis. El Alcalde, Pedro Bretcha.

TABACALERA S. A.

Representación de Gerona

ANUNCIO

De conformidad con lo dispuesto por el Ministerio de Hacienda, en Orden de fecha 26 de noviembre último, se efectuará el canje de licencias y permiso de armas de caza, así como las guías de pertenencia y otros documentos de la misma naturaleza a que se refieren el artículo 11 de la vigente Ley del Timbre, en las Expendedurías que a continuación se citan:

En la capital: Expenduría de Tabacos y Timbre número 4, sita en la calle de Ciudadanos, y en la número 6, en la calle de Santa Clara.

En las Administraciones subalternas de Figueras, La Bisbal, Olot, Puigcerdá, Ripoll y Santa Coloma de Farnés, en la expenduría número 1 de cada una de estas localidades.

Este canje se verificará durante los días 2 al 31 del presente mes de enero, y dentro

de las horas habituales de servicio.

Gerona, 2 de enero de 1946. — El Representante, Luis R. Cuevas.

Obras Públicas

Provincia de Gerona

TRANSPORTES

Para conocimiento de los titulares de vehículos a quienes pueda interesar, se hace público que en el tablón de anuncios de esta Jefatura se halla expuesta la Orden de la Dirección General de Ferrocarriles, Tranvías y Transportes por Carretera fijando un plazo para la obtención de tarjetas de permisos de transportes y cuadro de sanciones a imponer en caso de incumplimiento.

Gerona, 3 de enero de 1946. — El Ingeniero Jefe, Eusebio Pascual.

Cupón de los Ciegos
843

Nuevas tarifas ferroviarias

Aprobada por B. O. de 27-12-45, ya unificadas, rodemos facilitar inmediatamente la publicación de «Preparaciones Ferroviarias», que comprende todo los detalles. Pedido al APARTADO CORREOS 8020. — MADRID.

CARTELERA

CINE MODERNO
Hoy, tarde y noche
ESTRENO
de la producción "Fox", la marca de los máximos triunfos



SALON GRAN-VIA
HOY, ESTRENO del film Radio
Casanova Brew!
(Producción 1946) por Gary Cooper y Teresa Wright
La producción Metro Goldwyn
Andrés Harvey millonario por Mickey Rooney y Lewis Stone

Las actividades cinematográficas de Cataluña durante el año 1945 quedarán reveladas en las páginas del número extraordinario de
PRIMER PLANO
Lea usted la gran revista cinematográfica española.

UNA MARAVILLA!



Radio AEE SA
Agente Exclusivo ELECTRICIDAD Y SUMINISTROS
C. Calvo Sotelo, 5 — Tel. 1762 — GERONA

Número 173

LA SEÑORITA DE COMPANIA

Folleton de LOS SITIOS

—Sí, señor; pero muy modestamente.
—Me es igual, yo no busco el lujo. ¿Podríamos tratar hoy mismo?
—No hay inconveniente.
—¿Cuánto vale de alquiler?
—¿Por un año?
—No, por seis meses, y después veremos.
—Por seis meses, quinientos francos.
—Muy cara es; pero como me urge tener allí casa, no regatearé.
—¿Cuándo piensa usted instalarse en ella?
—Tal vez dentro de ocho días... no sé; pero, desde hoy, corre de mi cuenta. Pagaré tres meses adelantados... Hágame el favor de extender el recibo.
—¡Caramba, caballero! ¡Qué expeditivo es usted en los negocios! Entregaré el recibo y las llaves. ¿Su nombre?
—Denis Richard — dijo Julián.
—¿Domicilio?
—Ponga usted Mortfontaine, pues voy a vivir allí.
—Justo.
—Julián entregó la cantidad estipulada, leyó el recibo con detenimiento, lo guardó en su cartera, tomó las llaves, se despidió de su nuevo casero, y montando en su coche dijo al cochero:
—A la calle de Assas.

—Ya tenemos lo principal — se dijo al entrar en el domicilio de su amo. — Ahora se trata de preparar lo que es preciso para encerrarme durante quince días en mi nueva casa, porque de una manera u otra, esto no puede durar más de una quincena. Pero, ¡qué tonto soy! no tengo necesidad de encerrarme... hay otro medio, aunque siempre necesito el pabellón.
Vandame se quitó el disfraz, recobró su apariencia natural y se fué a comer a un restaurante de la calle de Vavin.
A las diez volvió a dar parte a Felipe de lo que había hecho.
Felipe, después de escucharle, le dijo:
—Muy bien... Tengo completa confianza, y repito que te doy carta blanca... Lo único que deseo es que vuelvas inmediatamente una vez te hayas apoderado del despacho... Mi incertidumbre será insostenible, y conviene que me libres de ella lo antes posible.
—No perderé ni un minuto... Por su parte, el señor barón tendrá la bondad de prevenirme si la muerte de Geneveva hiciese inútil mi permanencia en el pueblo.
—Así lo haré.
—Pues buenas noches, señor barón; mañana temprano me pondré en camino.
—Buenas noches, Julián.
Los dos cómplices se separaron.

El deseo de poner en conocimiento de su tía el resultado de las últimas gestiones fué el pretexto a que recurrió Raúl al pedir a su primo autorización para acompañarle a la Quinta de las Rosas, y decimos pretexto, porque en realidad, su objeto único era acercarse a Geneveva.
La imagen de la joven no se separaba un instante de su pensamiento y le hacía olvidar sus cuidados e inquietudes.
Se acordaba de la tristeza de la pobre niña en el momento de su partida, de las últimas palabras que le había dirigido; y bien a pesar suyo, aquellas palabras, que resonaban sin cesar en sus oídos, arrancaban a su alma ecos de invencible terror.
En una palabra, tenía sed de la presencia de Geneveva; pero, ¿debía contentarse con verla? ¿Podría hablarle?... Y por estas palabras se entendía "hablarle a solas".
—Si mañana no puedo hablar a solas con ella — se decía, — encontraré ciertamente algún medio para entregarle un billete.
En el acto se sentó delante de una mesa y llenó cuatro páginas de protestas apasionadas, que no reproducimos, en las que su alma y su corazón se reflejaban por completo.
Terminada la carta, la encerró en un sobre, y al día siguiente por la mañana, en el

momento de dirigirse a la estación del Este, se la guardó en el bolsillo.
A las diez, los dos primos cambiaron un apretón de manos en la estación.
En seguida montaron en el tren que debía conducirles a Nogent, desde cuyo punto fueron a pie a la Quinta de las Rosas.
La señora de Garennes había recibido la víspera el telegrama de Felipe.
El anuncio de la visita de Raúl, lejos de contrariarle, la encantó.
Después de su entrevista con el doctor Loubet, y poseyendo la receta firmada por éste, se sentía fuerte, invulnerable, y no temía que viese enferma a Geneveva.
Y hasta lo deseaba, pues ignorando que su sobrino estuviese enamorado de ella, pensaba:
—En caso de necesidad, será un testimonio más que demuestre los cuidados solícitos de que rodeo a esta joven, no obstante la posición humilde que en mi casa ocupa.
Geneveva empeoraba rápidamente.
La digitalina, administrada en dosis pequeñas, la envenenaba poco a poco, y la baronesa esperaba impaciente que llegase el día en que se pudieran reforzar las dosis y llevar la enfermedad a un desenlace fatal.

EDITORIAL SOPENA

La Sala de Gobierno del T. Supremo se adhiere a la nota del C. de Ministros

(Viene de 1.ª pág.)
sum cuique tribuendi", única finalidad de todos sus movimientos.

Terminado este breve discurso, el Caudillo contestó con las siguientes palabras: "Señores: Muchas gracias por vuestras palabras. Conozco el valor que tiene esta adhesión y esta asistencia de los hombres más representa-

tivos de la Justicia española. Precisamente este acto que vosotros realizáis es una expresión más de justicia, del anhelo de justicia que España tiene.

La injusticia con que a España se trata en el exterior no podía menos de levantar el ánimo de nuestra suprema Magistratura para demostrar la unión española en estos

momentos críticos del mundo. Lo que ocurre en él es precisamente una absoluta falta de justicia, una total ausencia de respeto al Derecho ajeno. Confío en que esto ha de vencerse y que España obtenga todas las consideraciones a que es merecedora por su Historia y por sus servicios constantes a la paz y a la civilización.

Es para mí un anhelo reforzar la independencia de la Justicia española, el elevar, dotar y dignificar a nuestra Magistratura para que ésta sea cada vez más fuerte e independiente y que la Justicia —tal es nuestra esperanza— pueda llegar suficientemente prestigiada a todos los lugares de España, convencidos de que la elevación del crédito de nuestra justicia interior, no sólo favorecerá a todos los españoles, sino que contribuirá también a aumentar el respeto y a acelerar nuestra justicia fuera de las fronteras.

Muchas gracias, repito, por esta asistencia y por estos momentos que me permiten estrechar vuestras manos."

La anexión de Letonia, Lituania y Estonia por Rusia parece la reconocerán Estados Unidos e Inglaterra

Hyde Park posible sede de las Naciones Unidas

Washington, 3.—Un portavoz del Departamento de Estado norteamericano ha manifestado que todavía no se ha adoptado decisión alguna respecto al reconocimiento de la anexión, por parte de Rusia, de Letonia, Lituania y Estonia; pero las fuentes bien informadas creen que eventualmente se llegará al reconocimiento por parte de Estados Unidos y de Gran Bretaña, según informa la Agencia United Press.

Rusia considera a estos tres Estados bálticos como parte integrante de su territorio, los cuales han sido reintegrados a la U. R. S. S. por la fuerza de las armas.—Efe. **HYDE PARK, PROPUESTA PARA SEDE INTERNACIONAL**

Nueva York, 3.—Toma un gran incremento en este país la idea de escoger a Hyde

Park, pueblo natal del presidente Roosevelt, como sede de las Naciones Unidas.

Esta idea fué lanzada recientemente por el cónsul general de Nicaragua, Martínez.

Se recuerda que Hyde Park está solamente a una hora y cuarenta minutos de distancia de Nueva York, es un centro cultural y financiero, posee buenas comunicaciones y bibliotecas copiosas.

EN TORNO AL DESASTRE DE PEARL HARBOR

Washington, 3.—El almirante Harold Stark, jefe de operaciones navales cuando los japoneses atacaron Pearl Harbour, ha declarado ante la comisión investigadora de las causas de este desastre naval.

Dijo que Roosevelt ordenó a la Escuadra norteamericana permanecer en Pearl Harbour en 1940, a pesar de las energías protestas del entonces comandante en jefe de la flota, almirante James Richardson. Hace algunas semanas Richard Stark declaró que fué destituido del cargo porque incurrió en el enojo del Presidente, "al pedir que la flota retornara a las bases de la costa occidental de los Estados Unidos".

Stark declaró que la decisión del Presidente respecto a la flota fué tomada durante una entrevista celebrada con el declarante. Añadió que recordaba "como si acabase de celebrarla ahora", aquella conversación.—Efe.

MENSAJE DE ADHESION DEL GOBERNADOR DE PONTEVEDRA

Vigo, 3.—El Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Ponce de León, ha dirigido al general secretario de Su Excelencia el Jefe del Estado, el siguiente telegrama, que resume la fe y disciplina de la población en su provincia:

"Sentimos vibrar nuestros más puros sentimientos, amor patrio enervado y enardecidos nuestro orgullo españoles ante magnífico gesto nuestro invito indiscutible Caudillo y Gobierno defensa unidad libertad España y glorioso Movimiento ante comprensión exterior. Tengo honor rogar V. E. transmita Su Excelencia Jefe Estado, Generalísimo Ejércitos, entusiasta inquebrantable adhesión personal y provincia, deseando seguir bajo sus órdenes único camino conseguir plenamente unidad, grandeza y libertad patria. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!"



FIGURA DE ACTUALIDAD



F R I T Z S C H E

Hans Fritzsche, militante nacional-socialista de los primeros tiempos del Partido. Era "gauleiter" de Pomerania cuando el avance soviético y propugnaba la guerra a ultranza, sin transigir jamás con la rendición o el pacto. Actualmente figura entre los dirigentes alemanes procesados en Nuremberg

¡EMPRESARIOS! ¡patrones! Requerid a los trabajadores a vuestras órdenes que posean el carnet de familia numerosa, que los presenten en la Delegación del Instituto Nacional de Previsión junto con el ejemplar de su declaración o libro de familia para que cobren el subsidio con el aumento que la Ley les ha concedido.

COMENTARIO

VERDAD Y ENTEREZA

Entre las muchas virtudes que revalidan firmemente el carácter peculiarísimo del nuevo Estado, como representante más fiel de los valores del pueblo español, figura, sin duda, con esencial destello, la entereza que nace de la verdad, la serenidad que nace de la razón.

Y he aquí que estas dos esencias llenan con justa profusión el contenido y la forma de la nota dada por el Gobierno en su última reunión ministerial; nota dirigida al mundo para hacer constar nuestro ánimo en la hora actual, donde en confuso tropel las pasiones humanas asolan todos los espíritus, quebrantan las conciencias y soliviantan los deseos.

La nota gubernamental española que sale al paso de la campaña difamatoria que de algún tiempo acá se ha desencadenado contra nuestra Patria, va llena de más recio sabor hispánico, porque la verdad y la entereza le animan a proclamar la realidad española y la realidad de los hechos que jalonan nuestro Movimiento.

Frente al afán de los sin Dios, sin patria, sin moral y sin espíritu, estamos dispuestos a desenmascararles. Y ahí va en primer lugar nuestra proclama; sin propósito de ofender a nadie, sino de descubrir a los que con el producto de sus rapiñas, sacrilegios y asesinatos, tratan ahora de engañar en el mundo a las gentes para que luchen contra la paz, el amor y la prosperidad de un Estado que se resucitó a sí mismo mediante el sacrificio de sus mejores.

Serena y justa ha sido la nota del Gobierno español. Dice bien al hablar de otra leyenda negra. Efectivamente, de eso se trata. Siempre que somos fuertes y ante nosotros se abre un horizonte iluminado por grandes promesas, los enemigos del orden, de la cultura, de la verdad y de la religión se abaten sobre nuestros innegables hechos, tratando de roer como viles alimañas una obra indestructible por el hecho de su propia grandeza. No nos sorprende, por consiguiente, que vociferen contra nosotros; es el mejor termómetro y síntoma que denota nuestra potencialidad como defensores de la justicia cristiana.

Nada más certero, pues, que la declaración del Gobierno español que tan dignamente preside el genio del Caudillo.

Cuarenta muertos en una manifestación de protesta contra un alcalde en Mejiro

Méjico, 3.—Más de 40 personas han resultado muertas en León (estado de Guanajuato) a consecuencia de disturbios producidos en esta ciudad al originarse una protesta por una multitud de más de 500 personas, que se manifestaron contra la toma de posesión del alcalde recientemente elegido, doctor Ignacio Quiroz. Las tropas que custodiaban el edificio del Ayuntamiento hicieron uso de pistolas ametralladoras y bombas para rechazar a los amotinados.

Las noticias que se reciben de León registran cuatro choques entre los enemigos políticos de Quiroz y la fuerza pública. La Cruz Roja mejicana ha manifestado que había recibido peticiones de auxilio desde León solicitando el envío de médicos y equipos sanitario para atender a unos 300 heridos por arma de fuego.

ULTIMA HORA

El reconocimiento inglés de la anexión de los países bálticos

Creará un agudo problema según Washington

Washington, 4 (madrugada).—El reconocimiento por parte de Inglaterra y Estados Unidos de la anexión de Letonia, Lituania y Estonia, se convertirá en un agudo problema cuando se trate de establecer la paz definitiva, han declarado hoy en los círculos autorizados a anunciar en los mismos que esta cuestión fué

suscitada por la delegación soviética en la conferencia de Moscú.

Molotov, según la información facilitada en los referidos círculos, se esforzó por convencer a sus colegas de que su Gobierno desea de que los tres Estados bálticos sean reconocidos como repúblicas soviéticas pero se declaró categóricamente que no se tomó ningún acuerdo sobre el particular. Se agrega que hay gran diferencia entre los puntos de vista americano e inglés ya que Inglaterra está de acuerdo en reconocer el punto de vista ruso y los americanos estudian el problema con mucha precaución.—Efe.

NO SE HA CONFIRMADO LA DETENCION DEL HIJO DE HITLER
Praga, 4 (madrugada).—No se ha confirmado la noticia de la detención de un niño presunto hijo de Hitler. «No tenemos conocimiento de arresto alguno del que se pueda sacar tal conclusión», han declarado las autoridades de la policía de Praga.—Efe.

DISGUSTO DE MAC ARTHUR POR EL CONTROL SOVIETICO - YANQUI
Washington, 3.—En un informe enviado al Departamento de Guerra, el jefe supremo aliado en el Japón, general Mac Arthur, ha expresado su desagrado por el control soviético-norteamericano en Corea. En un informe como jefe supremo aliado en el Japón, el general Mac Arthur dice que el control conjunto llevará consigo graves consecuencias, que afectarán principalmente a la población coreana.

Según la United Press el informe en cuestión fué redactado antes de la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores de Moscú. El general Mac Arthur propone en su informe la utilización de los servicios de las personalidades civiles y militares japonesas que se encuentran en las islas del Pacífico para reconstruir los desperfectos de la guerra y mejorar de esta manera la mano de obra de estos hombres que permanecen ociosos.—Efe.

«Lord Haw-Haw» ha sido ahorcado

Londres, 3.—William Joyce, «Lord Haw-Haw» ha sido ahorcado esta mañana en la prisión de Wandsworth. La noticia del cumplimiento de la sentencia fué colocada en un boletín firmado por la dirección del establecimiento, a la puerta del edificio penitenciario, a las 9'08 de la mañana. En los alrededores se encontraban atardecadas de 250 a 300 personas esperando conocer la ejecución de la sentencia. El ajusticiado contaba 39 años de edad y fué locutor de la radio alemana durante la guerra.—Efe.

Discurso que pronunció ayer Truman por radio

(Viene de 1.ª pág.)
ción japonesa, los representantes de los Sindicatos industriales y agrícolas le hicieron promesas de cooperación que no han sido cumplidas.

Refiriéndose al problema de los conflictos laborales, Truman admitió que se encontraba profundamente preocupado de su futuro. Reiteró su opinión de que la única solución se encontraba en una oficina de arbitraje.

Hoy las presiones que empujan hacia la inflación son más fuertes que las que ocasionaron la inflación después de la primera guerra mundial.

LA PENURIA DE ALOJAMIENTOS

Manifestó que la penuria de alojamientos es el problema más difícil del día. Debemos emplear la misma imaginación y resolución que nos permitió crecer para vencer al enemigo. Hay voces de derrota, desaliento y timidez entre nosotros, que dicen que no podemos hacerlo, y con ellos me enfrento.

No nos guiarán al éxito estos hombres de poca fe. No podemos entrar en 1946 con espíritu vacilante e irresoluto; los hombres y mujeres que hicieron grande a este país y lo mantuvieron libre eran el pueblo sencillo, con valor y fe. Justifiquemos esta herencia.—Efe.

Llevó a su novia a la vía y la golpeó con una barra

Quería hacer ver era suicidio

Oviedo, 3.—Francisco González llevó a su novia Azucena Secades, a la vía del ferrocarril del Norte y al cruzar la vía le dió con una barra de hierro en la cabeza con intento de ahogar a la muerte a intento de suicidio, una vez que el tren pasase sobre ella. Afortunadamente el joven sólo padece lesiones de pronóstico reservado. El agresor ha sido detenido.

Grupos especiales para exterminar a los judíos

El general Ohlendorf declaró ayer en Nuremberg

(Viene de 1.ª pág.)
ción, los judíos eran concentrados en un lugar previamente fijado y que luego se les transportaba al de la ejecución, que generalmente era un foso antitanque o una excavación natural, donde dicha ejecución se cumplía a estibos militares. Añade que él no intervino para nada en la elección de las víctimas. Los ancianos de los consejos unidos, dice, efectuaban el censo de sus hermanos de raza, después de lo cual, todos los judíos, incluso los de sangre mezclada, eran ejecutados.

La Gestapo y las S. D. suministraban oficialmente para los grupos expedicionarios la Gestapo y la Kripo (Kriminal Polizei), suministraban técnicos y las SS tropas. Ohlendorf es interrogado a continuación por el fiscal soviético mayor general Nikitchenko acerca de lo que ocurrió a los niños judíos y el testigo le replicó que fué dada una orden según la cual toda la población judía debía ser liquidada en su integridad. —¿Incluyen a los niños? —preguntó el fiscal. —Sí. Incluyendo a los niños —respondió Ohlendorf sin parpadear ni cambiar su expresión habitual.

Nikitchenko le preguntó a continuación si la orden representaba la política del Gobierno alemán a lo que Ohlendorf contestó que la orden venía del Führer y añadió: «Pero si me pregunta si esta política estaba de conformidad con el ideal del Nacionalsozial-

ismo, le responderé negativamente.

—Me refería solamente a la práctica —añadió Nikitchenko, en un tono enérgico.

Después de este breve interrogatorio por parte del fiscal soviético, el tribunal se retiró brevemente a descansar.

NUEVO INTERROGATORIO DE OHLENDORF

Nuremberg, 3.—El interrogatorio del ex general de la policía alemana y ex jefe de la sección tercera de las S. D., Otto Ohlendorf, continuó al término del descanso de la sesión de la mañana y se prolongó hasta terminar la sesión a las 12'51.

Intervinieron en el interrogatorio el fiscal norteamericano Amen, el soviético Pebrovsky y los abogados defensores de Kaltenbrunner, el fiscal soviético Rudenko y el presidente Lawrence.

LA SESION DE LA TARDE

Nuremberg, 3.—La sesión de la tarde del proceso de Nuremberg que comenzó a las 2 y terminó a las 5 menos diez, estuvo dedicada al interrogatorio del testigo alemán, ex general de policía Ohlendorf, por parte de los abogados defensores de Speer, de la Gestapo, de Spachth, Raeder, Goering y del cuerpo de jerarquías de la Gestapo y de las SS.

También prestó declaración ante el tribunal, Dietter Wilkeny, especialista en asuntos judíos de las SS, acerca de las persecuciones de que fueron objeto los judíos durante la guerra.

La revelación más impor-